

Con obtención del título oficial

A partir de ahora la Escuela del Magisterio de la UNED en Vergara

Eibar. (De nuestra Redacción.)—Vergara, y más concretamente su Universidad a Distancia, es noticia estos días. Nos la ofrece en la secretaría de la UNED:

«La noticia es importante, fundamentalmente para todos aquellos que trabajan dentro del mundo de las ikastolas: aquí en la Universidad a Distancia acaba de crearse estos días, adscrita a la de Escoriaza, la Escuela de Magisterio; incluso ya hemos tenido los primeros contactos con las andereños que han realizado en Bilbao el examen de acceso y del que por ahora han resultado aprobadas entre el 50 y el 60 por ciento de las presentadas. Este primer contacto se ha concretado en impartir la primera asignatura que ha sido la dinámica exactamente música — y a partir de la próxima semana comenzaremos formalmente con las demás asignaturas».

Dado que en nuestras ikastolas hay bastante personal que está impartiendo clases sin disponer de título oficial, allá por el mes de marzo del pasado año, la UNED de Vergara se planteó la necesidad de disponer de un curso oficial de estas características.

Efectivamente, así es; la creación de este curso oficial es de gran importancia teniendo en cuenta que hay un grupo bastante fuerte de andereños que no tienen titulación y de cara al futuro su situación pudiera verse comprometida desde el momento que cada año va a salir un grupo numeroso de andereños e irakasles titulados y entonces podría haber algún problema en cuanto a la ocupación de puestos dentro de las ikastolas. Por otra parte, también creemos que la labor tan positiva que durante años han realizado estas andereños sin titulación en favor de las ikastolas y del País Vasco, no se puede olvidar y hay que ayudarlas en lo posible para que se normalice su situación y uno de los sistemas más adecuados es prepararles para la obtención del título de Magisterio sin dejar de trabajar; por eso hemos pensado, fundamentalmente, organizar las clases los viernes por la tarde y los sábados por la mañana.

Los deseos que tienen muchas andereños de obtener este título queda reflejado en esa cifra de más de 350 que son las que se han presentado en Bilbao al examen de acceso. Las primeras noticias son que más de 150 han aprobado el examen y que otro medio centenar confía aprobarlo aunque ayer aún no conocían la nota por no haberlas recibido. El dato cierto es que en la Universidad a Distancia de Vergara ya se han formalizado 97 matriculas y en los próximos días se esperan recibir bastantes más.

Cursos también en San Sebastián y Bilbao

Cuántas personas pretendan la obtención del título van a tener más facilidades para evitarles mayores desplazamientos porque también en Bilbao y San Sebastián se van a ofrecer estos cursos de magisterio.

En la secretaría de la Universidad nos dan detalles del de San Sebastián:

«Después de varias conversaciones la escuela oficial de Magisterio ha decidido impartir estos cursos, una vez que se ha llegado a un acuerdo, pues al no disponer de recursos económicos para ello, solicitaron una subvención de medio millón de pesetas. Ya todo está arreglado y según noticias que tenemos el curso comenzará este mismo mes de enero».

Por lo que respecta a los sistemas por lo que se llevará el curso, el de Vergara será un poco diferente:

«Las asignaturas que aún no siendo secundarias podrían considerarse como menos importantes dentro de la carrera, tales son los casos concretos de la dinámica, plástica o música, van a tener unos cursillos de cuatro o cinco días seguidos, con alrededor de 30 o 40 horas y después de cada cursillo intensivo habrá un cursillo. Los viernes y sábados de cada semana se impartirán las demás asignaturas a razón, según los casos, de hora y media o dos horas».

«El curso se completará perfectamente porque el horario de asignatura es de cuatrocientas horas anuales y hemos pensado que ese tiempo, doscientas horas sean de prácticas o de trabajos que los alumnos van a realizar en sus casas y que las otras doscientas horas sean de clase a las que van a tener que asistir obligatoriamente. El curso se va a completar porque además hay que tener en cuenta que en las escuelas oficiales suelen terminar normalmente en mayo, que es cuando comienzan los exámenes. Nosotros lo terminaremos hacia el 15 de julio con verajaja para las andereños que terminan las clases con los niños o finales de julio y van a disponer de unos cuantos días para dedicarlos intensamente a estas clases».

La noticia, como ven, es importante para las ikastolas. Hay que alegrarse que la UNED de Vergara haya dado este favorable paso secundado por las escuelas de Magisterio de Bilbao y San Sebastián.